

En nombre de la Organización Latinoamericana y del Caribe de Entidades Fiscalizadoras Superiores (OLACEFS) la cual me honra en presidir y de las EFS que la integran, expreso nuestro más sincero agradecimiento al señor Presidente del Tribunal de Cuentas de Portugal y a su excelente equipo de colaboradores, por la cordial y fraternal bienvenida que hemos recibido las diferentes delegaciones que participamos en estas Quintas Jornadas EUROSAL-OLACEFS.

Estas Jornadas constituirán una magnífica oportunidad para reflexionar y analizar temas de interés común para nuestras regiones, así como actualizar aspectos de control y fiscalización gubernamental.

Muestra de ello, han sido las anteriores jornadas, realizadas en España, Colombia, Inglaterra y Perú, en donde se abordaron temas como los siguientes:

En Madrid, España, en el año 2000, se expusieron temas relacionados con los controles externos públicos en los procesos de globalización e integración.

En Cartagena de Indias, Colombia, en el año 2002, se reflexionó principalmente en el control y la lucha contra la corrupción en un mundo globalizado y el control en la gestión ambiental.

En Londres, Inglaterra, en el 2004, bajo el tema central, la auditoría en el siglo XXI se compartieron experiencias sobre cómo facultar a nuestros auditores para que desempeñen su función ante los avances tecnológicos, principalmente en cuanto a los retos que representan las nuevas tendencias sobre gobierno electrónico.

Más recientemente en Lima, Perú, se desarrollaron temas relacionados con la fiscalización del patrimonio y de los ingresos de los funcionarios públicos. También se discutió sobre la metodología para medir y evaluar el

impacto de la fiscalización que las EFS realizan sobre los recursos públicos.

Todo este caudal de conocimientos y experiencias obtenidos en las Jornadas EUROSAL-OLACEFS ha contribuido al fortalecimiento institucional de nuestras EFS en áreas sensibles tales como la profesionalización y especialización de nuestro personal de auditoría; ha incentivado la implementación de nuevas metodologías para ejercer la función fiscalizadora y ubicarnos a la vanguardia en el control gubernamental, fomentando mayores niveles de eficiencia en el cumplimiento de nuestra misión y ha permitido estrechar lazos de cooperación y solidaridad entre nuestras EFS, valores que son fundamentales y que propician la integración entre nuestros continentes.

Al abordar en estas Quintas Jornadas EUROSAL-OLACEFS temas sobre Sostenibilidad Financiera, Rendición de Cuentas y Responsabilidad, se brinda la oportunidad para que nuestras EFS formulen

importantes recomendaciones para el desarrollo en áreas sociales en nuestros países, como la educación, la salud, la infraestructura y la seguridad ciudadana, con un enfoque dirigido hacia la más absoluta transparencia y efectividad, en beneficio de nuestros pueblos y de la institucionalidad democrática de los Estados.

Finalmente, es mi deseo que Dios, el Gran Arquitecto del Universo, ilumine nuestro entendimiento para que del análisis y del debate de los temas de estas Jornadas, se obtengan resultados pragmáticos, que fortalezcan la función de nuestras EFS en aras del desarrollo económico y social de nuestras regiones.

**MUCHAS GRACIAS**